



**Mi Universidad**

**NOMBRE DEL ALUMNO: VIVIANA LIZBETH GARCIA MORENO**

**TEMA: EL METODO DE LA ECONOMIA**

**PARCIAL: 1**

**MATERIA: MACROECONOMIA**

**NOMBRE DEL PROFESOR: LEGMY YANET SANTIZO ESPINOSA**

**LICENCIATURA: ADMINISTRACION DE EMPRESAS**

**CUATRIMESTRE: 6**

## EL MÉTODO DE LA ECONOMÍA

En el presente ensayo se pretende conocer algunos conceptos básicos de la economía y de como tiene un lugar en la sociedad, ya que es considerada una ciencia social que se distingue de otras ciencias sociales en el estudio del comportamiento humano por el marco conceptual que utiliza.

Estudia los caminos que escogen las personas y las sociedades para utilizar los recursos escasos que les proporciona la naturaleza y las generaciones anteriores con el fin de satisfacer las ilimitadas necesidades a través de la producción, del intercambio y consumo de los bienes, servicios y recursos.

La economía es una ciencia social que surge ante el hecho de que es imposible adquirir todo lo que se desea, ya que hay limitaciones de ingresos que en ocasiones son tan severas que no es posible para algunos grupos sociales cubrir sus necesidades básicas. "son aquellas que permiten a las personas vivir de manera individual y colectiva en una sociedad y no morir por no satisfacerlas" (Rodríguez y Núñez, 2010: 50).

*"Se trata de rescatar el sentido originario de la economía como actividad destinada a garantizar la base material de la vida personal, social y espiritual. [...] En primer lugar, somos seres de necesidad: necesitamos comer, beber, tener salud, habitar, y otros servicios [...] Es el campo de la economía" (Leonardo Bof).*

Los objetivos a alcanzar, el empleo, la productividad, suelen depender de un factor que es, por ello, el objetivo que se suele perseguir de manera más intensa, el crecimiento económico.

La política económica comprende las acciones y decisiones que las autoridades de cada país toman dentro del ámbito de la economía. A través de su intervención se pretende controlar la economía del país para proporcionar estabilidad y crecimiento económico, estableciendo las directrices para su buen funcionamiento. El desempleo suele ser el primer problema a afrontar cuando se decide seguir una determinada política económica.

Una persona que está en desempleo tiene un problema vital importante en muchos sentidos, en el económico desde luego pero también en su proyecto de vida, desarrollo profesional y personal e, incluso, situación anímica.

### **¿Qué es la economía?**

*"es el estudio de la forma en que la sociedad decide qué se va a producir, cómo y para quién". Es decir, "[...] el objeto de la economía es el estudio de la conducta humana relacionada con la producción, el intercambio y el uso de los bienes y servicios" (Dornbusch, 2005: 1).*

En todas estas definiciones hay tres cuestiones básicas. En primer término está la escasez de recursos; o sea, de los factores de producción: tierra, trabajo, capital y tecnología.

Un proceso de producción es el conjunto de actividades orientadas a la transformación de recursos o factores productivos en bienes y/o servicios.

La disciplina surge en el año 1776 con la publicación de la famosa obra de Adam Smith La riqueza de las naciones, convirtiéndose en una de las principales ciencias sociales de la actualidad.

*La economía es una ciencia social (al como meta, cualquiera de las siguientes igual que la sociología, la ciencia política porque estudia de manera científica el comportamiento del ser humano dentro de la sociedad en la que vive cuando trata de allegarse recursos escasos para satisfacer sus necesidades (Goldstein y Hillard, 2009).*

La economía es considerada una ciencia, siendo su objetivo principal es establecer principios, teorías y modelos de análisis que permitan explicar los fenómenos económicos que surgen tanto en el ámbito doméstico y particular, como en el general y global estudiando la dinámica de los mercados financieros internacionales.

La Economía guarda una relación íntima con otras disciplinas, ya que las nutre de sus modelos, conceptos, teorías o métodos de análisis. De esta forma, la Economía se auxilia de otras disciplinas.

*La economía está interrelacionada con otras ciencias sociales como son la sociología, la antropología y la política; con ciencias exactas como matemáticas y estadísticas. Así como con ciencias naturales, tal es el caso de la biología (Boumans y Davis, 2010).*

### **Diferencia entre macroeconomía y microeconomía**

La microeconomía analiza la economía en menor escala, se ocupa de entidades específicas, como empresas, familias e individuos. La microeconomía es la rama de la economía que estudia el comportamiento y desempeño de las unidades individuales, es decir, consumidores, familia, industria y empresas. También analiza las decisiones que esas unidades individuales toman en relación con la asignación de recursos y precios de bienes y servicios.

La macroeconomía analiza la economía en un sentido amplio, lidiando con factores que afectan a la economía nacional, regional o global como un todo. La macroeconomía, por otro lado, es el campo que estudia el comportamiento de la economía como un todo, y no solo de empresas específicas. Incluye economías regionales, nacionales e internacionales. Abarca las principales áreas de la economía, como desempleo, pobreza, nivel general de precios, PIB (producto interno bruto), importaciones y exportaciones, crecimiento económico, globalización, política monetaria y fiscal, entre otros.

### **ECONOMÍA POSITIVA**

Describe y teoriza la realidad económica considerando los hechos tal como son o como se presentan. Ejemplo Los economistas están de acuerdo que si el gobierno decide aplicar un impuesto a un bien este subirá de precio.

**ECONOMÍA DESCRIPTIVA** Se encarga de describir los fenómenos que ocurren en la realidad económica para ello se tiene que recolectar la información a través de encuestas censos, etc. Luego esta información se ordena y clasifica. Así se puede obtener por Ejemplo información sobre la tasa de inflación para un periodo dado, el porcentaje de pobreza, la producción nacional entre otros.

- TEORÍA ECONÓMICA, establece las relaciones que existen en la información obtenida por la economía descriptiva. Analiza la causa de los fenómenos y plantea su solución. De esta forma elabora leyes, teorías y modelos económicos. Esta teoría económica, se subdivide en

## ECONOMIA NORMATIVA

Analiza cómo debería ser los hechos, para ello se plantean juicios de valor u opiniones. Este debería ser se refiere al aspecto ético para no confundirlo con la economía positiva, por Ejemplo, si el ingreso aumenta también debería incrementarse el consumo, el término debería hacer referencia a una relación causal entre ingreso y consumo y no a un aspecto ético referente a la economía normativa Microeconomía y Macroeconomía.

Se llama sistema económico a la forma en la que se organiza la actividad económica de una sociedad, la producción de bienes y servicios y su distribución entre sus miembros. Cada sistema económico se caracteriza por su ordenamiento jurídico que especifica el régimen de propiedad y las condiciones de contratación entre particulares. Es el estado el que elabora e impone ese ordenamiento jurídico y se reserva para sí ciertos ámbitos y formas de actuación. El sistema económico sirve por tanto para determinar qué agentes y en qué condiciones podrán adoptar decisiones económicas

La forma particular y concreta que adopta un sistema económico en un tiempo y espacio económico es el modelo económico. Por lo que un mismo sistema económico pueden atravesar por varios modelos económicos. En el mismo sentido, un país puede atravesar en su desarrollo por varios modelos económicos.

## Capitalismo

El capitalismo es un orden social que resulta de la libertad económica en la disposición y usufructo de la propiedad privada sobre el capital como herramienta de producción. En años recientes, hemos podido constatar una profunda transformación de la economía mundial, que se explica fundamentalmente por la recomposición del sistema capitalista que ha buscado modificar el patrón de acumulación del capital por la vía de elevar la rentabilidad y expandir las fronteras del comercio internacional. La transformación del régimen de producción, se ha constituido sobre la base de revolucionar y perfeccionar permanentemente, el conjunto de tecnologías aplicadas a la industria y la fabricación de nuevos productos.

La economía está presente en todos los aspectos de nuestra vida cotidiana. El estudio y la formación en Economía se hacen absolutamente necesarios para tratar de comprender la realidad en el mundo que estudiamos es muy cambiante, por lo que debemos ser capaces de asimilar nuevos conocimientos y situaciones, para adquirir las destrezas y actitudes que integran esta competencia se evidencian en la capacidad para tomar conciencia de los principios básicos a aplicar en las relaciones económicas,

